

Editorial

GERARDO FIGUEREDO MEDINA
Abogado, Mg en Derecho Administrativo
ORCID: <https://orcid.org/0000-0002-4782-7924>

Para citar este artículo / To reference this article
Figueredo-Medina, G (2022). Editorial. Inciso, 25(2) ; 1

DOI: <https://doi.org/10.18634/incj.25v.2i.1448>

Las relaciones entre las ciencias sociales y las humanidades se han dinamizado en los últimos años. Lejos han quedado las consideraciones sobre que el derecho cuenta con ciencias auxiliares, para reclamar un pie de igualdad en la generación de nuevo conocimiento.

Esto no supone una pérdida en sí, sino un escenario de oportunidades y tensiones. En el primer caso, por ejemplo, podríamos referirnos a lo que es la apuesta por el desarrollo de análisis con base en plataformas teóricas y metodológicas de otras áreas, como por ejemplo la mirada de análisis del discurso y análisis de contenido a extensos textos legales como las sentencias, bajo formas y metodologías propias de otras ciencias sociales y de las humanidades inclusive.

Esta mirada interdisciplinar en ciencias sociales y humanizadas, se ha visto igualmente matizada con lo que es la analítica de datos aplicada, e inteligencia artificial (IA), para la revisión de volumen de texto, no como una intromisión inapropiada, sino como una forma en que las mismas humanidades buscan salir del escenario tan subjetivo de apreciación de sus resultados, a zonas más objetivas, donde es posible replicar los resultados de investigación. Esto es lo que ha dado campo a la entrada en escena de las denominadas 'humanidades digitales'.

En otros escenarios, este campo de tecnificación no se ha dado del todo. Por ejemplo, en la relación derecho-sociología y las propias humanidades, hay ejercicios de aplicar

la ‘deconstrucción’, o revisión de los conceptos bajo una suerte de revisiones analíticas para desentrañar los significados posibles de conceptos que subyacen a la construcción jurídica de occidente como la propiedad, las transacciones y el capital.

Esto remarca que las relaciones entre las ciencias y humanidades es dinámica y compleja, demandando de los académicos una mayor robustez intelectual para la elaboración de los trabajos, con una filigrana en los puntos de contacto, a la vez que, al ponerlos en circulación, se escriben en lenguaje accesible al público.

En este sentido, la divulgación científica se complejiza y se dinamiza en esa puesta a disposición de los textos, a la vez que se participa de un curioso azar en el que un autor que escribe para determinada audiencia, puede ser leído por profesionales de otras disciplinas que este no imaginaba en primer lugar.

Los lugares de encuentro sí pueden ser al menos concertados, por esta razón, reiteramos que la Revista Inciso, está abierta a la postulación de textos originales e inéditos en las áreas de derecho, comunicación, gobierno y relaciones internacionales y reiteramos la adopción del sistema de publicación continua.

La rápida puesta en circulación de los originales a medida que son aprobados responde también a la labor de dar a los autores condiciones de circulación sus hallazgos, a la mayor velocidad posible, para recibir igualmente la retroalimentación correspondiente de la audiencia a la cual se dirige. Esperamos sus contribuciones en el nuevo campo temático.

Equipo editorial

Revista Inciso

Universidad La Gran Colombia Seccional Armenia